

Redaktionsleitung

## ZWISCHENZEUGNIS

Herr Hendrik Fahrenwald, geboren am 15. Januar 1992 in Datteln, begann am 1. November 2017 sein zweijähriges Redaktionsvolontariat in unserem Hause. Das WESTFALEN-BLATT ist eine regionale Tageszeitung mit 23 Lokalausgaben im Verbreitungsgebiet Ostwestfalen-Lippe.

Herr Fahrenwald wurde in der Nachrichtenredaktion Bielefeld, in den Lokal- und Lokalsportredaktionen Herford, Bad Oeynhausen/Löhne und Gütersloh eingesetzt. In der Akademie für Journalistenausbildung in Hamm absolvierte er einen dreiwöchigen Volontärkursus und nahm an den verlagsinternen Volontärschulungen teil, zum Beispiel Video mit dem Smartphone, Mobile Reporting, Schnitt und Finalcut, Kommunalpolitik, Interviewtraining (Print und Video), Fotografie, Ressourcencheck und Instagram-Schulung. Des weiteren besuchte er mit den anderen WESTFALEN-BLATT-Volontären die Staatskanzlei Düsseldorf (u.a. Gespräch mit Armin Laschet, Ministerpräsident des Landes NRW) sowie den Flughafen Paderborn/Lippstadt. Eine besondere Auszeichnung hat Herr Fahrenwald bei einem Seminar der Deka Bank (Kapitalmärkte besser verstehen) in Frankfurt erhalten; Thema: Fallanalyse. Auf Einladung der Europäischen Kommission reiste Herr Fahrenwald für drei Tage nach Brüssel zum Europäischen Parlament und zur Europäischer Kommission. Themen waren u.a. EU-Institutionen, Zukunft Europa, Migrations- und Asylpolitik der EU, EU-Meeresspolitik, Nahostpolitik etc. Des weiteren erfolgten Gespräche mit Abgeordneten verschiedener Fraktionen.

Gestalterisches Gespür und sicheren Umgang hat Herr Fahrenwald sowohl bei der Fotografie als auch mit dem Bildbearbeitungsprogramm ZonerPhotoStudio bewiesen, mit dem er die digitalen Bilddateien professionell bearbeitet. Sein fotografisches Können ist in besonderem Maße hervorzuheben. Das prägnante Aufmacherfoto auf der Titelseite gehört zu seinen Spezialitäten, mit interessanten Schmuckfotos setzt er Akzente. Gleiches gilt für die Sportfotografie. Herr Fahrenwald beherrscht die verschiedenen journalistischen Darstellungsformen und setzt sie gezielt ein. Außerdem ist er äußerst versiert bei der Themenauswahl und der Recherche. Er schreibt sehr anschaulich, hat ein feines Gespür für die zum Thema passende Sprache und arbeitet stets schnell und mit äußerster Sorgfalt. Mit hoher Kreativität und Eigeninitiative bringt er sich in die Themenfindung für die Lokal- und Lokalsportteile ein und ist stets engagiert, zuverlässig und hilfsbereit. Er berichtet erfolgreich über Musikfestivals, Wirtschaftsthemen, Demonstrationen, Unfälle sowie aktuell über ein Verbrechen (drei Tote) in Werther.

Seite 2 zum Zeugnis von Herrn Fahrenwald

Herr Fahrenwald produziert mit dem Redaktionssystem Méthode von EidosMedia souverän und eigenständig aktuelle, optisch ansprechende Zeitungsseiten. Eigenverantwortlich hat er während seiner Ausbildungszeit in der Nachrichtenredaktion, Schwerpunkt Produktion, gearbeitet und war aktiv an dem Umbau der Zeitungsformate beteiligt. Mit dem Programm MSUevent erfasst er professionell Veranstaltungen. Er ist sehr belastbar, arbeitet auch unter Zeitdruck extrem präzise und ist jederzeit bereit, sich im Interesse der Redaktion zeitlich stark zu engagieren.

Seine Zuverlässigkeit, Hilfsbereitschaft, Sorgfalt und Identifizierung mit der Arbeit der Redaktion wissen alle Kollegen sehr zu schätzen. Seine rasche Auffassungsgabe lässt ihn auch hektische Situationen mühelos bewältigen. Zudem organisiert er den Redaktionsalltag bei Bedarf völlig eigenständig und sehr gewissenhaft. Für die Wochenendtermine koordiniert er den Einsatz der freien Mitarbeiter und produziert selbstständig die Montagsausgaben. Das gilt besonders für die Sportberichterstattung vom Wochenende.

Herr Fahrenwald arbeitet eng mit der Online-Redaktion zusammen und liefert wichtige Impulse. Er verfasst eigene Beiträge, arbeitet Print-Inhalte gezielt online-spezifisch auf, erstellt Bildergalerien und Web-Videos. Er arbeitet mit der „eZ Publish Plattform“, beherrscht das Content Management System und die journalistische Bedienung von Social Media.

Alle ihm übertragenen Aufgaben erfüllt Herr Fahrenwald stets zu unserer vollsten Zufriedenheit. Wegen seiner teamorientierten, kooperativen und freundlichen Art ist er bei Vorgesetzten und Kollegen gleichermaßen sehr geschätzt. Seinen Gesprächspartnern gegenüber tritt er stets höflich, zugleich sicher und gewandt auf.

Um die Ausfertigung dieses Zwischenzeugnisses hat Herr Fahrenwald gebeten.

Bielefeld, 19. Juli 2019



Ulrich Windolph  
Redaktionsleitung